

SUSCRIPCIONES
(PAGO ANTICIPADO)

En toda España, Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasada » 0'11

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edición de la tarde para Palma

SALON DEL HERALDO

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA
GABINETE DE LECTURA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Constitución 97, 100 y 102

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
HERALDO—PALMA

Teléfonos 190.
Redacción y Administración 200

Plantel de ALMENDROS

en SON NET

VENDÉNSE EN PEQUEÑAS Y GRANDES PARTIDAS

Informarán de quien los proporciona en el Salón y Administración del HERALDO DE BALEARES.

Lecciones de derecho y bachillerato

Enseñanza académica y en casa del alumno de las asignaturas de la facultad de derecho y segunda enseñanza y preparación para la licenciatura y oposiciones; por el abogado D. Antonio Diaz Delgado, teniente auditor de guerra. Conquistador 28-3.

Isleña Marítima

El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá de este puerto directamente para el de

Marsella

el viernes 27 del actual a las seis de la tarde.

Admite carga y pasaje para dicho punto.

Despacho: Palacio, 26.

La carga se admitirá desde el martes próximo.

Palma 18 Septiembre 1895.

Venta

Por ausentarse su dueño, se vende una casa de cuatro trastes de tierra con buenas comodidades; tiene un almacén de 80 palmos largo por 25 de ancho que puede servir de cuadra para 12 caballos; cuatro buenos depósitos de agua, huerto de naranjos, higueras, limoneros y otras árboles frutales.

Se cederá por un precio barato al contado ó á plazos.

Daran razon: Farmacia de la Sra. Viuda de Mascará Santa Catalina.

Los refuerzos para Cuba

(De El Imparcial)

Nuestras impresiones de ayer sobre la preparación de nuevos refuerzos para Cuba están plenamente confirmadas:

El jefe del Gobierno ha declarado en San Sebastián que el espíritu de previsión obliga á tener preparados los refuerzos que hagan falta en Cuba, para acabar la insurrección en pocos meses. No ha citado cifra del nuevo contingente de tropas, pero ha parecido en general muy verosímil la que citamos ayer, para formar en la gran Antilla un Ejército de 150,000 hombres.

Varios periódicos lo consignan, y especialmente La Época, que se considera el órgano más autorizado del Gobierno en la prensa, publica ayer un artículo dedicado á tratar de lo necesario para acabar la insurrección cubana. Un párrafo de dicho artículo dice:

«Hay que concluir este año con la guerra,» ha repetido el Sr. Cánovas del Castillo, y, conforme á ese programa, que la experiencia de la anterior guerra de diez años dice ser el único salvador, el gobierno se prepara á aumentar hasta 150.000 hombres y más si fuese necesario el ejército que pelea en Cuba, cuyo número ascenderá, al llegar los últimamente enviados, á 80.000 hombres.»

La afirmación del colega es bien terminante.

Los 200.000

Esta cifra es la que no se confirma, pues sin negar los ministros que si hicieran falta en casos extremos irían á Cuba todos los soldados que se necesitaran, las previsiones racionales en los momentos actuales presentan como verdadera exajeración el supuesto propósito de aumentar el ejército de la isla hasta 200.000 hombres.

Impresiones

Los corresponsales de San Sebastián han reflejado las declaraciones del jefe del gobierno en el sentido de que el Sr. Martínez Campos se contenta para seguir la campaña con los 100.000 hombres que reunirá en Noviembre, pero que el ministro de Guerra cumple su deber preparando más tropas á fin de dar al general en jefe cuantos elementos sean necesarios para terminar la guerra en pocos meses un corresponsal añade al hablar de este asunto:

«El general Martínez Campos ha dicho en la carta aludida que la guerra actual es mucho más grave que la anterior.

El plan de operaciones

No debemos estar muy lejos de la verdad al apuntar ayer algunas ideas del plan de que se atribuye al general Martínez Campos. El jefe del gobierno tiene presentes los ejemplos de la última guerra carlista, según puede comprobarse por el telegrama de su director que publica La Época, refiriendo una entrevista con el Sr. Cánovas.

Nada desvirtúa lo que ayer dijimos el que se continúan operaciones en el departamento oriental para impedir que la insurrección se fomente allí, tener establecidas las comunicaciones necesarias y procurar al mismo tiempo debilitar al enemigo.

Con estos pequeños encuentros la guerra podría durar mucho tiempo, y como el gobierno la quiere acabar pronto, los combates de ahora, muy honrosos para nuestros bravos soldados, no impiden que se realicen más tarde operaciones en mayor escala, que respondan más directamente al plan del general en jefe.

El gobierno guarda la natural reserva acerca del plan de operaciones; pero debemos hacer constar que nuestras noticias de ayer no han sido desmentidas, dejando en duda que puedan ser el verdadero pensamiento del general Martínez Campos lo que consignamos como cálculo de personas expertas en la materia.

Curación de la fiebre amarilla

El doctor Puig, médico de Guayaquil, propone lo siguiente:

Hágase tomar al atacado un vaso de los que comunmente sirven para beber agua lleno de aceite de oliva, algodón ó maní, mezclado con el zumo de dos ó tres limones.

A los dos minutos se provoca el vómito con diez ó doce litros de agua tibia preparada de antemano, los que ira tomando y vomitando sucesivamente hasta que el agua salga clara y sin flemas.

Media hora después, y cuando ya haya arrancado el sudor, que suele ser copioso (y aunque no arranque el sudor), un purgante de dos onzas de aceite de castor.

Dos horas después, y cuando la purga comienza á hacer efecto, se le da la siguiente toma, compuesta de:

Guayaço, 4 onzas.

Sasafrás, 5 id.

Hágase hervir en seis litros de agua hasta que queden reducidos á tres ó cuatro litros; entonces se cuela bien y se toma por vasos á intervalos.

Si hubiera posibilidad de conseguir tamarindo, se agregarán al cocimiento unas cuatro onzas ó cinco, y yo aseguro el resultado.

Obra tan directamente en la destrucción del hongo ó desinfección de la sangre, que al día siguiente desaparece por completa la fiebre.

Acudiendo inmediatamente con este procedimiento, se destruye el principio tóxico sin dar lugar al envenenamiento de la sangre ó inflamación de los glóbulos.

Se ha hecho el caso de que el purgante de aceite no ha hecho el efecto esperado, que no conviene perder el tiempo por haber demorado en atacar al enfermo; entonces da gran resultado la siguiente fórmula:

Guayaço, 4 onzas.

Sasafrás, 5 id.

Sal de Epson, 2 id.

Tamarindo (si lo hay), 5 id.

Agua, 6 litros.

Hágase hervir hasta que los seis litros se reduzcan á cuatro, poco más ó menos, y tómese el líquido bien colado, por medios vasos, de tiempo en tiempo.

Al día siguiente habrá desaparecido la fiebre y el peligro.

Téngase presente que el guayaço y el sasafrás son los principios activos.

Si el enfermo, suele acontecer, amaneciera con dolor de cabeza, se le recetará:

Antipirina, 1 grano.

Fenacetina, 1 id.

en tres obleas, que tomará una cada media hora.

No terminará sin recomendar que se adopte siempre que sea posible la primera fórmula, por ser el aceite de castos menos irritante que la sal de Epson.

Este remedio, por lo fácil y sencillo, puede hacerse aun estando en campaña, llevando siempre el aceite, el guayaço y el sasafrás.

Cuarenta y seis curaciones, sin ningún caso desgraciado, me autorizan para llamar la atención de los médicos de nuestro ejército, con lo cual creo prestar un positivo servicio á mi patria en particular, y á la humanidad en general.

Para terminar, debo de recomendar antes que al sentirse atacado de fiebre un recién llegado á Cuba, debe de dársele el remedio que dejo anotado arriba; porque con ser que no se opondrá á ninguna fiebre de carácter tóxico, las cura todas por igual, lo que no sucede con otros remedios.

A los hombres de ciencia dejo las consideraciones científicas con respecto á las ventajas de este procedimiento.

Paseos por Europa

(Del Heraldo de Madrid)

París

Frios siberianos.—Viajeros ilustres.—El tren blanco.—Idilio imperial.—Severine y Tim.—Rasgo.. yankee.—El «Journal» y el Lord.

Anoche, después de despedir á Saint-Aubin, el cual, en su breve estancia en París, hizo estos Paseos por Europa—que me ha traspasado con todos los honores,—y pintó una mademoiselle Mimí, angelical, y una mademoiselle Ba-Ta-Clan, que se da un aire á la deliciosa actriz Fouyère, encanto del público que asiste á La Belle aux taureaux, observé que había cometido una imprudencia al dejar el gabán en casa.

A los calores senegalesanos han sucedido las brisas precursoras de los frios siberianos, porque este planeta por donde quiera que se le mire, resulta intransitable.

Los baños del Sena se han cerrado, los propietarios cuentan las ganancias. Más de cien mil bañistas se han bañado en uno solo de aquellos establecimientos. Calculen Vds. los microbios del río, cuya agua, calificada de nauseabunda y peligrosa, se sirve á domicilio, porque no hay otra potable.

El rey Leopoldo II de Bélgica ha salido para Aix-les-Bains, después de almorzar fuerte en el ministerio de Relaciones Exteriores, y al presidente Félix Faure cuéntale el Daily News que la reina de Inglaterra le invitará á conocer aquellas islas, advirtiéndole que puede contar con la más calurosa recepción nacional.

Entre tanto, los negros más ó menos carabales del Afghanistan, siguen asomados á los balcones del Gran Hotel. Más de mil parisenses curiosos había anoche en la plaza de la Opera, viéndoles, á la luz eléctrica, hacer muecas entre los embozos de las mantas en que se han arrebujado, porque sienten mucho frío.

El tren blanco de Lourdes ha llegado con una porción de milagros. Una señorita, muda, á consecuencia de una enfermedad de la laringe, ha vuelto de Lourdes hablando como una cotorra. Yo no la he oído; pero lo asegura el doctor Millot y lo refieren los periódicos, proclamando la reabilitación de Zola, cuya Roma (dicho sea entre paréntesis) publicará probablemente en el folletín del Heraldo.

El Gaulois lo cuenta: Guillermo II quería ir á Roma para celebrar el vigésimoquinto aniversario de la ocupación de aquella ciudad; pero el Rey de Italia ha conseguido que desista del viaje. La verdadera razón de esta cuasi negativa á recibir al Emperador de Alemania es... que Guillermo II está prendado de la Reina de Italia. Leamos la descripción de este idilio:

«El Emperador Guillermo tiene por la Reina de Italia una admiración exaltada, complicada con un sentimiento de ternura... Todos los que conocen á la Reina, se explican perfectamente que inspire tales antojos al impresionable Emperador.

Pero el Rey de Italia no se explica así las cosas. El Rey está... vezcá.

Sigamos:

«Por muy cierto que esté el Rey de la virtud de su virtuosa señora, el papel de un marido en semejantes circunstancias resulta un tanto ingrato. Por otra parte, ¡qué complicación, qué peligro si el Rey tuviese que moderar los ímpetus del Emperador!

Humberto es muy entusiasta de Guillermo; pero por lo que se vé, no quiere llevar la alianza hasta ese punto.

A Severine, que ha recaudado este año en obsequio de los pobres la bonita suma de 42,672 francos, le ha salido un competidor en Inglaterra, y como cosa inglesa tenía que ser rara. Tim no es periodista, ni siquiera hombre; es un perro, que con una caja entre los dientes va de coche en coche, en las estaciones de los trenes, pidiendo dinero para las viudas y huérfanos del personal de la compañía.

Este insigne can, que vale mucho más que el Kan del Afganistán, ha recaudado la respetable suma de 10,000 francos. Los empleados le hicieron ayer una ruidosa ovación.

Un rasgo. Un vizconde yankee, que tira el dinero á espaldas para divertirse en París, tuvo la idea de elegir un mercedero en Colombia para almorzar ayer, y, ofuscado por los vapores de una borrachera fenomenal, dejó cincuenta mil duros en poder del amo del ventorito.

El cual amo se los devolvió al día siguiente. Y el yankee le dió... las gracias, felicitándole por su honradez.

¡Je, je!

El banquete del Journal al lord mayor, de regreso de Burdeos, fué lo que se llama un acontecimiento. Se comió muy bien en el Grand Hotel. Se

tocó el God save the Queen. La asistencia era de calidad, figurando muchos y buenos literatos, como Coppée y Armand Silvestre. Xan, director del Journal, brindó en francés. El lord brindó en inglés, porque no sabe más; pero, según advierte el Journal, lo comprendieron muchos que no saben inglés, «porque el lord se expresó en términos sencillos».

Es milagroso.

La fiesta terminó á las doce con unos ¡hip! ¡hip! ¡hip! que partían los corazones.

Los españoles, que estábamos en el patio del Grand Hotel, prorrumpimos en palmas y olés.

Los ruidos del convento

(De El Imparcial.)

Fuimos los primeros en dar la noticia de lo que ocurría en el convento de la calle de Sagasti, y hubo mucha gente que creyó aquel relato una invención de reporter.

Por desgracia la cosa no podía tomarse á broma, puesto que á consecuencia del susto había varias monjas enfermas, y el ama del cura ha seguido tan grave que ayer estaba agonizando.

Todos los periódicos han enviado allí sus redactores, confirmando éstos las noticias que ya conoce el público. El número de curiosos ha ido aumentando de día en día, y el sitio del «suceso» parece una romería. Anoche fué una caravana de ciclistas.

También han ido los campeones de la máquina instantánea.

Los ruidos siguen á ratos, pero nada ha logrado averiguarse á pesar de la profundidad que tienen ya los pozos que se hacen para buscar la misteriosa mina.

Un duende, que debe ser escribiente de la policía, pues conoce á ésta, tiene muy buena letra y que escribe en papel de barba, nos dice lo siguiente:

«Como uno de tantos, me permito reirme de las autoridades, y al tener tal franqueza es por haber oído una conversación de Pomés, Valentín y Octavio, frente á la segunda puerta del convento.

Como nuestros trabajos de todas maneras de nada nos sirven, y tarde ó temprano han de ser descubiertos, hago esta denuncia, porque así me conviene por si lo quiere hacer público, que á 28 metros de profundidad y en dirección del pozo del convento, al segundo ángulo del mismo, que mira á la Guindalera, se encontrará la incógnita que tanto preocupa, y se convencerán que ni es matute, ni falsificación, ni escalo para robar; es... lo que ustedes verán.»

Lo de los 28 metros de profundidad no está mal.

La noticia más importante, fuera de lo expuesto, que hemos averiguado hoy es la de una reunión celebrada por un grupo importante de la Sociedad de Espiritistas para buscar el origen de los ruidos oyéndose solo alguno que otro golpe aislado.

El obispo envió ayer una cuadrilla de fontaneros. Estos han oído los golpes, y creen que son de piqueta.

Han empezado á practicar taladros en los pozos ya abiertos, con objeto de ver si existe alguna mina inmediata á ellos.

Ahora parece que los que conocen el convento han recordado que en el fondo del pozo que se construyó al hacerse el edificio, existe una larga mina, que hoy será reconocida por si pudiera encontrarse allí la explicación del misterio.

Médicos Militares

Con objeto de facilitar el concurso á las oposiciones para cubrir las plazas vacantes de médicos segundos en el cuerpo de sanidad militar se ha dispuesto lo siguiente:

Una vez terminado el concurso anunciado para el día 15 de Octubre próximo en Madrid, se verificarán sucesivamente en las plazas de Coruña, Barcelona y Sevilla.

Se publicará oportunamente el día que hayan de empezar los ejercicios en las referidas plazas, á fin de que con la anticipación debida se hallen en la sección cuarta del ministerio de la Guerra las instancias documentadas de los doctores ó licenciados en medicina que deseen tomar parte en los concursos, cursadas por los inspectores de sanidad militar de los distritos, según se previene en el artículo 11 del programa aprobado por real orden de 15 de Noviembre de 1878, manifestando en ellas el opositor en qué punto de los indicados desea entrar en dicho concurso; pudiendo, sin embargo, los interesados presentar desde luego sus instancias.

Ocho días antes de empezar los ejercicios en las capitales citadas, se remitirán por el ministerio de la Guerra los expedientes de los opositores al presidente del tribunal.

Los ejercicios se verificarán con arreglo al expresado programa y sus aclaraciones, excepto en lo que se refiere al artículo 18 que previene que no podrá prolongar el tribunal su tarea diaria más de cinco horas, modificándose en el sentido de quedar discrecionalmente á juicio del presidente el poder aumentar el número de horas según lo considere conveniente.

Edición de la tarde

Tercera plana

PALMA

Sin novedad á bordo ha llegado esta mañana á las nueve y media el vapor Cataluña en el cual según lista han venido los siguientes pasajeros: Don Mariano Oriol, D. José Batista, D. José Miró, don Matías Carbáfora, D. Agustín Roca, D. Miguel Bonín, D. Felipe Reinés, D. José León, D. María Crespi y D. Eloy Pomar.

—A las once de anoche llegó á este puerto, procedente de Marsella el vapor Unión, no habiendo desembarcado el pasaje y carga hasta esta mañana que se le ha dado entrada.

—Queda cumpliendo los siete días de observación impuestos, el vapor Nuevo Mahónés que procedente de Argel, ha llegado á las cinco de esta mañana.

—Con el objeto de estudiar algunas reformas que deben llevarse á cabo en el Lazareto, pasarán esta tarde á dicho sitio el arquitecto municipal y el director de Sanidad marítima.

—Hoy se empalma la nueva cafería de la calle de San Miguel con la vieja.

El empalme es provisional y se hace para que sean aprovechadas las tandas de agua que deben entrar mañana y lunes en esta ciudad.

—José Salcedo, Maestro, Plaza de la Constitución, 45, 1.º

—Varios cazadores de esta ciudad piensan dirigir una razonada carta al ministro de Hacienda exponiendo la necesidad de reducir á la mitad el precio que hoy tienen las licencias de caza.

—Sea porque la miseria es muy grande en esta isla ó por otras causas, ello es que poco á poco van llenándose de mendigos nuestras calles. En los paseos, en los cafés, en las plazas, en las casas particulares; en todas partes se pide limosna, según hemos podido comprobar recientemente.

Y entre los que piden un pedazo de pan hay verdaderos pobres vergonzantes.

—Contra lo que dice el almanaque Zaragozano y á pesar de la llovizna caída ayer, sigue apretando todavía el calor.

Si el invierno próximo corresponde al verano actual nos vamos á chupar los dedos.

—Cladera, dentista, Plaza del Teatro

—El mejor preparado para el estómago Elixir Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la cuarta plana.

El telégrafo

Esta mañana hemos recibido los telegramas que ayer poco más ó menos á la misma hora nos transmitió nuestro corresponsal de Madrid y que no pudieron llegar á tiempo por funcionar con gran retraso las líneas telegráficas, como saben nuestros lectores.

Se nos olvidaba decir que ayer cayeron cuatro gotas en la Mancha y se mojaron los hilos, lo cual es bastante para que se interrumpan las comunicaciones en España.

Hoy no sabemos si continuarán húmedos los postes del telégrafo.

El Sorteo de mozos

Esta mañana á las ocho se han reunido en el local que para estos casos se tiene destinado en la Casa de la Villa, los jefes y oficiales de esta Zona, el juez Sr. Alafont, el alcalde Sr. Salom y los concejales Sres. Piña y Serra.

A la citada hora comenzaron los trabajos preliminares de recuento y de incluir en las bolas las papeletas y los números.

El número de mozos sorteables, es de 2347, debiendo comenzar el sorteo mañana á la salida del sol.

Escaso número de curiosos presenciaba hoy desde la plaza de Cort, las operaciones preliminares.

Una desgracia

En la calle de San Magin del Arrabal de Santa Catalina, jugaba por el terrado de su casa un niño de cinco años de edad, cuando tuvo la desgracia de caerse en un pozo de considerable profundidad.

Inmediatamente pudo ser extraído y curado por el médico de sanidad Sr. Berga, resultó tener solamente varias contusiones.

De gran provecho para las enfermedades de los ojos

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 1.º mayo 1886.

En las enfermedades de los ojos tenemos que recetar á cada paso el aceite de hígado de bacalao, y en mil ocasiones me he servido de la Emulsión Scott con gran provecho y ventaja sobre el aceite simple. Produce todos los buenos efectos de este sin tener ninguno de sus grandes inconvenientes.

Dr. JOSÉ BARRAQUER.

Especialista para las enfermedades de los ojos.

operaciones en grande escala, de aumentar el servicio sanitario, porque de otro modo resultaría imposible atender á los heridos y á los enfermos con la necesaria solicitud.

También nosotros hemos visto cartas en que se habla, no sólo de la escasez de médicos, sino de la carencia absoluta de servicios sanitarios en algunos destacamentos y pequeñas partidas de tropas que operan aisladamente.

De la Habana

Telegrafían á nuestro colega El Imparcial que el Consejo de guerra ha condenado á diez años de presidio al fogonero del vapor Mascotte, que echó la caja de cartuchos desde aquel barco al bote que los iba á conducir á tierra cuando fué sorprendido. Al patrón del bote que recogió los cartuchos se le impone la pena de ocho años de presidio.

Comunica también el Sr. López Allue que la policía de la Habana ha tenido confidencias de que se preparaba otra expedición filibustera.

Con este motivo hiciéronse anoche varios registros domiciliarios en la capital de la isla, donde, además, han sido detenidas diez y ocho personas por complicidad con los rebeldes.

Voluntarios á Cuba

Cádiz 18.

Han embarcado en el vapor Rabat los 450 voluntarios, 25 sargentos y varios oficiales que han de trasladarse á la Coruña para trasbordar al trasatlántico Reina María Cristina.

Han presenciado el embarque el general Castillejo, algunos jefes del Ejército y escaso público.

El embarque se ha hecho con dificultad, por hallarse la mar picada.

Camas de campaña

Una casa alemana ha presentado al ministro de la Guerra un modelo de cama para el soldado, del que hacía anoche grandes elogios el general Azcárraga.

Filibusteros á Ceuta

Cádiz 19.

En el vapor trasatlántico Cataluña llegarán á esta capital hoy los presos políticos destinados al penal de Ceuta.

Vienen en calidad de deportados Mariano Agüero, Alberto Roza, Elpidio Marín, Miguel Valdés, Pablo Saavedra y José Yañez.

Para cumplir la condena que les ha impuesto el Consejo de guerra por el delito de levantar armas, vienen Juan Gualberto Gómez, Agapito Anitua, Claudio Labarrana y Ignacio Laxafa.

También vienen los condenados á cadena perpetua, impuesta en Consejo sumarisimo, Felipe Pepiton (á Miranda), Pablo Borrero, Antonio Saavedra y Antonio Barbán.

Coruña 19.

Acaba de fondear en este puerto el trasatlántico Cataluña.

Voy á bordo para ver á los filibusteros de que hablo en el anterior despacho.

Servicio telegráfico

de los corresponsales del Heraldo

Madrid

Cartuchos.—Reunión.—Agravada.—Desconsuelo.—Agitación

Madrid 21, 2.º 15 m.

El Gobierno ha hecho á la fábrica de Alemania un nuevo pedido de 60,000 cartuchos Mauser.

Nuestra fábrica de Oviedo entregará 25,000 en Noviembre próximo.

Varios generales del ejército expedicionario de Cuba, se han reunido con el general Campos habiéndose acordado comenzar las operaciones en la primera decena de Octubre.

Se ha agravado en su enfermedad la esposa del Sr. Romero Robledo.

Los padres del comandante del Barcaistegui se han presentado desconsoladísimos al gobernador civil de Valladolid.

Circulan rumores de que en Barcelona hay gran excitación revolucionaria. Las tropas están acuarteladas.

Rodrigo.

Detalles del naufragio.—Entierro

Madrid 20, 9.º 15 n.

(Recibido con retraso)

Un cablegrama que ha recibido el Heraldo de Madrid confirma que la luz eléctrica del Barcaistegui se apagó pocos momentos antes del siniestro á causa de haber saltado la correa del dinamo.

Los buzos dicen que hay muchos cadáveres en el fondo del mar.

La población de la Habana ha desfilado por la capilla ardiente en donde está expuesto el Sr. Parejo. A las dos de la tarde comenzó la marcha el cortejo fúnebre al que concurrían todas las clases sociales. Un gentío inmenso inundaba las calles por donde debía pasar la comitiva.

Los féretros iban cubiertos con multitud de coronas y flores, siendo escoltados por fuerzas del ejército y de la armada.

Al emprender la marcha los buques de guerra que estaban anclados en el puerto dispararon sus cañones. En los edificios públicos la bandera está á media asta en señal de luto.

Rodrigo.

Posesión.—Descarrilamiento.—Rumor desmentido

Madrid 20, 9.º 30 n.

(Recibido con retraso)

Ha tomado posesión de su nuevo cargo el señor Valdosera.

En las cercanías de San Lúcar han descarrilado cuatro vagones de un tren sin consecuencias.

El general Azcárraga ha desmentido que escribiera al general Campos diciéndole que carecía de fondos para sufragar los gastos de la próxima campaña, manifestando que las únicas conversaciones que ha tenido han versado sobre el siniestro ocurrido en el puerto de la Habana.

Noticias de Cuba

Madrid 20, 9.º 15 n.

(Recibido con retraso)

Varias cartas particulares recibidas de la Habana, dicen que en Santiago de Cuba hay numerosos insurrectos, añadiendo que para dominar la insurrección se necesitan más refuerzos.

Continuamente hay reyertas entre constitucionales y reformistas.

Estos han publicado un folleto en el cual describen la acción de Peralejo, celebrando la muerte del general Bazaine.

Rodrigo.

Telegramas de Bolsa

Servicio especial del Heraldo

Madrid 20, 5 t.

4 p interior, 68.85.
4 p exterior, 80.30.
4 p amortizable, 82.70.
Cubas, 101.00.
Banco de España, 389.00.
Tabacos, 192.00.

Sfrins.

Barcelona 20, 4 t.

4 p interior, 68.92.
4 p exterior, 79.92.
Cubas 86, 101.37.
Nortes, 25.50.
Francias, 20.20.
Paris, 68.71.
Renta Francesa, 100.90.
Francos, 17.85.

Sfrins.

Barcelona 20, 3 n.

4 p interior, 68.92.
4 p exterior, 79.92.

Sfrins.

Valores locales al día

Crédito Balear. 63.50
Cambio Mallorquín 6.50
Fomento Agrícola 62.50
Ferrocarriles de Mallorca 29.75
Alumbrado por Gas. 112.00
Bonos municipales 33.50
La Isla Marítima. 44.50
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros. 03.00

Servicio particular del "Heraldo"

VIGIA MARITIMO DE PORTO PI

Día 21 de Septiembre de 1895.

En las doce del día: Estado de la atmósfera.—Despejada en lo alto y brumosa en los bajos. Estado de los horizontes.—Algo calimoso. Estado del viento.—E. bonancible. Estado de la mar.—Con arrastre.

Movimiento de buques

Entrados.—El bergantín goleta Tenerario y una corbeta. Salidos.—El vapor Salvador con rumbo al E. y el vapor correo Islaño. Buques á al vista.—Ninguno.

Velódromo Palmesano

Gran festival ciclista á beneficio de los soldados desarmados á Cuba para el 22 del corriente.

1.ª carrera.—Reservada á los socios del Velódromo Palmesano.—3 premios consistentes en objetos de arte. Distancia 1500 metros.

2.ª carrera.—Para todos los velocipedistas menos los de Palma.—4 premios: 1.º 30 pts.—2.º 20 pts.—3.º 15 pts.—4.º 10 pts.—Distancia 2000 metros.

3.ª carrera.—Gran campeonato de Baleares.—2 premios: 1.º medalla de oro.—2.º medalla de plata.

4.ª carrera.—Equipos blancos y negros.—8 premios para el equipo vencedor.—Distancia 1500 metros.

5.ª carrera.—Gran Handicap.—4 premios objetos de arte.—Distancia 2000 metros.

6.ª carrera.—Para los que no hayan obtenido premio en las anteriores.—3 premios objetos de arte.—Distancia 1500 metros.

7.ª carrera.—Cintas.

Precios

Silla con entrada 1.50 ptas.
Tribuna 1
Sol.—Habrá bandeja.—A las 4 en punto.

Colegio del Divino Corazón

de 1.ª y 2.ª enseñanza, agregado al Instituto de las Baleares

En este Establecimiento (Cavallería 19), queda abierta la matrícula para el curso académico de 1895 á 96.

INSURRECCIÓN CUBANA

Correo de hoy

(Alcance)

(Del Heraldo de Madrid)

Desde la Habana

Llegada de tropas

Habana 18.

La entrada en esta capital del regimiento de Teatún, procedente de la Península, ha sido un acontecimiento brillantísimo y grandioso.

El regimiento desembarcó hoy. Bajaron á los muelles las autoridades, corporaciones oficiales y una representación de la prensa.

Inmenso gentío ha presenciado las operaciones del desembarco y el desfile de las tropas.

En todas las calles del tránsito se ha tributado á nuestros soldados una verdadera ovación.

Las señoras han ofrecido al regimiento coronas y ramos de flores.

Ha sido el de hoy un día de patrióticas expansiones y de mucho entusiasmo.

Los buenos españoles de Cuba, sensibles al gigantesco esfuerzo que realiza la nación para conservar la integridad de su territorio, se sienten animados de grandes alientos.

Del teatro de operaciones, nada importante hasta la hora en que telegrafío.

Manuel.

Telegrama oficial

Habana 18.

(General segundo cabo á ministro Guerra.)

Queda terminado el desembarco expedición tropas, y cumpliendo orden general en jefe, trasmito á V. E. el siguiente telegrama:

«Llegaron todos refuerzos. Merece bien de la Patria la Fraslántica por este importante servicio. Gracias á actividad y órdenes de Arderius, así como al trabajo y actividad de Castañera y Estado Mayor, se han verificado los trasbordos y desembarcos con rapidez y orden, encontrando los cuerpos en los puertos los auxilios todos que necesitaban, saliendo para sus destinos á las pocas horas.

Permitame V. E. le felicite con efusión.

Un esfuerzo como este, tan ordenado, tan rápido, como sólo recursos propios, tan numerosos, honra sobremedera al Gobierno que lo ha llevado á cabo, y da una levantada idea del poder militar y marítimo de España.

Campos.

Expediciones filibusteras

El Sr. Dupuy de Lome, ministr de España en Washington, ha conferenciado recientemente con un redactor del Boston Herald.

Hablando de las expediciones y desembarcos de los filibusteros, dijo el Sr. Dupuy que hasta ahora solo se han llevado á cabo dos, y que la mayor de las expediciones no contaba más que con 23 hombres.

Algo daríamos por que fuese cierto lo que el

representante de España imagina y dice. Pero al Sr. Dupuy de Lome le engaña su optimismo.

Según la cuenta, las expediciones de importancia que han salido de la Unión Americana y llegado á Cuba «con toda felicidad», son cinco: la de Roloff, la de Serafin Sánchez, la de Collazo, la de Sánchez Echevarría y la de Lacret.

Esto á pesar de la vigilancia de los famosos cruceros el Atlanta y el Cincinnati, que no parece sino que habían salido á la mar para dar acompañamiento, escolta y quizá música á los barcos filibusteros.

Lo que sí es cierto es que el ministro de España en Washington dispone hoy de medios suficientes para que no salga de los puertos norteamericanos ni un rifle ni un cartucho. Dice él mismo que sabe donde se hallan todos los depósitos de armas y pertrechos de los separatistas. Pues imite la conducta de nuestro cónsul en Filadelfia, el Sr. Congosto, y logrará que sea cierto para lo sucesivo lo que hasta el día no lo es, desgraciadamente.

En los Estados Unidos no hay otro medio eficaz de impedir las expediciones filibusteras, dada la actitud siempre dudosa de aquel Gobierno, que hacer lo que ha hecho el señor Congoste: acudir á los tribunales, mostrarse parte en la persecución del delito y seguir la acción judicial en todos sus trámites é incidencias.

La carta del general en Jefe

En la que ha escrito al ministro de la Guerra el general Martínez Campos, le habla principalmente del efecto moral que ha causado en la isla la llegada de las últimas tropas.

El espíritu público se ha reanimado en extremo con aquel motivo.

Ocupase también el general en jefe, y por cierto con gran elogio, del comportamiento del coronel Oliver en las últimas acciones en que ha tomado parte.

En una de las primeras propuestas para el ascenso al generalato, vendrá comprendido seguramente el bizarro coronel de la Guardia civil.

El correo de ayer no trajo propuesta ninguna de recompensas.

El ministro de la Guerra negó anoche que hablé el general Martínez Campos en su carta del envío de nuevas fuerzas que, según un colega, habrían de formar la reserva.

Lo que sí parece expresar el general Martínez Campos es que irá pidiendo nuevos refuerzos á medida que los vaya necesitando, cosa que por ahora no parece tan probable como han supuesto casi todos los periódicos

Los servicios sanitarios

Leemos en La Correspondencia Militar:

«Con referencia á una carta de Cuba recibida hoy en esta corte, se ha hablado también de lo deficientes que resultan los servicios sanitarios en Cuba.

He aquí uno de los principales párrafos de la carta referida:

«... No hay personal bastante para que todas las columnas lleven médico, y lo mismo ocurrirá cuando vengan los sorteados.»

Se habla después en la carta referida de la necesidad que existe, para cuando se emprendan las

Edición de la tarde

PALMA 21 SEPTIEMBRE DE 1895

Es inútil

Tiempo perdido querer que *El Liberal* Palmesano deje su decidido afán por singularizarse con ese constante polemiquero personal que nadie más que él está necesitado de que se conozca su existencia interesada.

Jamás la razón campeó en sus escritos. Su táctica es la torpe habilidad del leguleyo de poco fuste, ó la fraseología tabernaria, no logrando apesar de sus dislocamientos y esfuerzos que le siguiera mos al encanagado terreno á que nos llamó, con gritos destemplados.

En un artículo titulado *á confesión de parte*... quiere hoy convencer á su reducido número de lectores que el HERALDO amaina en su campaña.

Juzgue el público de la buena fe del diario por sus afirmaciones.

El HERALDO combatió ayer al Sr. Maura como hombre público y hoy como ayer califica la gestión ministerial del jefe de los fusionistas, de funesta para los intereses de España y de Mallorca, puesto que sus reformas juzgadas están por la opinión como uno de los más importantes coeficientes que para sus fines contaron los enemigos de la patria, amen de su debilidad al sostener al general Calleja al frente del gobierno general de Cuba; y política de egoísmos avivó la encendida guerra civil entre las fracciones monárquicas de la isla, levantándose hoy potente, firme y resuelto un partido ante el señor Maura y los suyos para recoger el guante que á su rostro intentaron arrojar los fusionistas.

El Liberal Palmesano de hoy no recoge ni una de nuestras afirmaciones ni de nuestros cargos.

Fantasea por fantasear y de nuevo calumnia, al afirmar que un teniente de ejército dirigió el HERALDO.

Ni lo dirige ni lo dirigió. La parte que en el diario tomó un oficial de ejército, de un modo explícito lo ha dicho ya el HERALDO y no hay para qué repetirlo.

No queremos perder inutilmente el tiempo, contentando con una publicación que no tiene más recursos que deprimir á los demás creyendo cándidamente que á la opinión pública se la comulga con ruedas de molino.

Sus escarceos solo significan, ó que no sabe defender al Sr. Maura ó que no quiere, recordando allá en su interior el desvío con que el Sr. Maura le trató desde las alturas del poder.

Desde las columnas del HERALDO hemos dirigido cargos fundados al Sr. Maura como hombre público.

Los que juzgan este asunto con espíritu imparcial, los que ven con horror partir tanta juventud y vigor para la guerra, y que van á la política con móviles levantados porque sienten amor por la justicia, quieren ver el asunto completamente esclarecido, pese á quien pese, caiga quien caiga, y hacen votos para que la verdad se abra paso.

Porque no deja á un lado el *Liberal* su lenguaje convencional y no concreta, el porque el Sr. Maura como Ministro no realizó el cange de la manada mexicana que había de evitar la miseria á muchos miles de familias de nuestra isla y porque no demuestra que sus reformas políticas lejos de provocar la guerra llevaron á Cuba el cange y la prosperidad?

Si la razón sin habilidades se impone, no dude el diario fusionista, que gustosos reconocemos su triunfo, porque no es el HERALDO un papel como *El Liberal Palmesano* al servicio de los defensores del Sr. Maura y los suyos, al HERALDO le sobra independencia por que vive del apoyo cada día mayor que la opinión le da, y por tanto esta libre de esas cuadrículas y encasillados de la prensa que vive al amparo de una determinada fracción política.

Conste pues que á despacho del *Liberal*, sostenemos sin quitar una tilde cuanto escrito está en el HERALDO contra Maura y los suyos y colegimos que *El Liberal* lejos de elevar la discusión, seguira arrastrándola por el aroyo con frases y conceptos en el recogidos.

Notas municipales

Sesión de hoy

Bajo la presidencia del Sr. Salom se ha reunido esta mañana la Junta Municipal, aprobándose una vez abierta, la sesión el acta de la anterior.

Traspaso

Se acordó el traspaso al Fomento Agrícola de Mallorca de los pagarés que estaban ordenados á favor del Crédito resto del empréstito efectuado en 1870 con motivo de la epidemia que reinó en esta capital.

Es digno de encomio y de toda clase de plácemes, la gestión hecha por la Junta de la citada Sociedad de crédito, pues con un interés más reducido se ha hecho cargo del déficit.

Se trató después de la ampliación de créditos, cuya proposición fué desechada.

Obras de la Casa Consistorial

El Sr. Ferrá recuerda que se acordó someter á la aprobación de la Junta la inversión, de 30.000 pesetas para obras en la Casa Consistorial, que hay consignadas 35.000 y 8000 para mobiliario y que opina se pudiera dar mejor destino á las citadas cantidades.

Con este propósito, recuerda á la Junta que estamos amenazados de una epidemia cólerica y que no hay sitio alguno destinado á fosa común, cosa que propuso en una de las primeras sesiones á que asistió; que hay mucho que hacer en caminos vecinales; que hay una enorme charca en las inmediaciones de la fuente de la villa y que constituye un foco de infección, y que no tenemos mataderos.

El alcalde dijo que en cuanto á la construcción de Mataderos se tropieza con el inconveniente del ensanche.

Continúa su discurso el Sr. Ferrá y dice que en el Puente de Tirador pudieran establecerse lavaderos públicos y lamenta finalmente que una capital de la importancia nuestra no tenga edificios propios para las escuelas públicas.

El Sr. Pizá. Hay la escuela de San Pedro. El Sr. Salom dice desde la presidencia que para todos los extremos que ha citado el Sr. Ferrá hay consignaciones en los presupuestos y que lo que ahora interesa es la aprobación del dictamen.

El Sr. Mayol manifiesta que no puede aprobar el dictamen sin que la comisión lo amplíe.

El Sr. Vidal dice que en el dictamen hay á su entender extremos buenos y otros defectuosos y que por lo tanto debiera discutirse.

El Sr. Ferrá agradece las manifestaciones del Sr. Vidal y añade que habiendo consignadas 35000 pesetas para obras en la Casa Consistorial, cree por demás consignar otras 30.000 que pudieran necesitarse.

El alcalde. Que pase á votación el dictamen con la supresión de las 30.000 pesetas; siendo aprobado con esta modificación por 8 votos contra 3.

Basura

El Sr. Vidal pide explicaciones de por que se rescindió el contrato.

El alcalde le contesta diciéndole que las quejas de la prensa y del vecindario le obligaron á imponer varias multas al contratista y que señalando día para visita se la pasó acompañado de un oficial del Municipio en el Molinar, resultando que el empresario no tiene ni el personal ni el material con arreglo á contrata, y en vista del acta levantada, el Sr. Bauzá solicitó rescindir el contrato.

El Sr. Vidal agradece al Sr. Salom las manifestaciones que ha hecho, y se queja, de que sin más ni mas se eche abajo un contrato dando pábulo á la malediciencia.

El alcalde advierte que no consentirá que se ataque á nadie que no pueda defenderse.

Y después de una breve discusión entre los señores Pizá y Vidal se pasa á votación el dictamen que resulta aprobado por 9 votos contra 4.

Sin discusión queda aprobado el plano de ensanche, y acto seguido se levanta la sesión.

Páginas ciclistas

Los carreristas de mañana muéstranse muy satisfechos, esperando que asistirá al festival ciclista mucha gente.

En verdad pueden alegrarse, pues sé que dichas carreras han sido acogidas con beneplácito y por consiguiente veránse muy concurridas.

Además de estar animado el sexo fuerte, no deja de estarlo el débil.

Me consta que algunas sociedades han remitido, en vez de objetos de arte, premios en metálico, y los carreristas, han renunciado á ellos tanto á los objetos, como al metálico. Sin embargo, para que los vencedores tengan algún recuerdo de haber ganado un premio, la Comisión Organizadora, que está compuesta de los Sres. García, Joacotot y Martínez (socios del *Centro Militar*) y Sres. Ignacio Seguj, Gabriel Magraner y José Vives (socios de *El Velódromo Palmesano*) acordó que se construyeran unas medallitas con cintas, las cuales se entregaran al ciclista vencedor.

Merece mil plácemes la conducta seguida por los carreristas.

El festival estará presidido, por las bellas y elegantes señoritas María León, Francisca Fou, Esperanza Rosselló, Angela Semir, Ramona Hernández y Susana Montaner.

Si no estoy mal informado, en la noche de mañana, y en el mismo Velódromo, habrá un banquete... sin brindis, cosa esta última, hoy en día, muy difícil de poner en práctica.

En fin, hasta otra.

¡Ah...! se me olvidaba.
—No dejen ustedes de ir mañana á las carreras, el producto es para los soldados mallorquines que pelean en Cuba, son nuestros hermanos y nuestros paisanos, asistámosles... ¡que mucho lo necesitan los pobrecitos!

PEDAL Y MANUBRIO.

Comisión Provincial

Sesión de ayer

Se abrió á la una bajo la presidencia del señor Socías y asistencia de los Sres. Sampol, Puigdorfilá, Martínez y Estela.

Acta

Fué aprobada la de la sesión anterior.

En previsión del cólera

Se acordó, dirigir una comunicación al señor Gobernador de la provincia para que convoque á la Diputación á sesión extraordinaria al objeto de proceder á la formación de un presupuesto extraordinario para subvenir á las necesidades de la epidemia cólerica en el desgraciado caso de que se desarrollase en esta provincia.

Elección nula

Se dió cuenta de una real orden por la que se declara nula la elección para concejales verificada el 13 de Mayo último en la sección tercera de San Juan Bautista y vacante el puesto del que había sido nombrado.

Admisión

Se acordó la de una expósita en la Casa de Misericordia.

Exenciones

Quedaron resueltos varios expedientes de exención en la forma que se consideró procedente.

Acuerdos

Enviar al alcalde de San Carlos los datos que tiene reclamados para la filiación de un mozo.

Solicitar del director de la Casa de Misericordia que envíe ocho muchachos menores de 10 años para que extraigan las bolas del sorteo de mozos que debe efectuarse mañana.

Remitir al alcalde de Andraitx el proyecto de reforma de alineación y rasante de una porción de camino que conduce á *S' Arracó*.

Reclamar del alcalde de Alaró los antecedentes necesarios para venir en conocimiento de si varios mozos de aquella localidad han dejado de ser alistados.

Y satisfacer varias cuentas por efectos suministrados á la Casa de Misericordia. Levantóse la sesión.

El "Heraldo" en los pueblos

Una 21 de Septiembre 1895.

Estimado director: Para darles noticia de un incendio ocurrido anoche en este pueblo le dirijo ésta.

Sobre las diez de la noche cundió entre esta vecindad la voz de fuego, y esclarecido en donde se desarrollaba el voraz elemento, resultó ser en la fábrica de tejidos de D. Vicente Enseñat.

El pueblo en masa acudió al lugar del siniestro haciéndose un verdadero *tour de force* para dominar el elemento destructor lo cual se consiguió dos horas después de haber empezado.

La Guardia civil se distinguió sobre manera.

Las pérdidas materiales son de escasa consideración.

El Corresponsal.

Palma

—Llamado telegráficamente por la dirección de una empresa teatral, saldrá el próximo lunes para París para dirigir un arreglo al francés de la *Gran via* nuestro particular amigo D. Juan Bautista Enseñat.

—Por Real orden fecha 13 de Agosto último fueron declaradas nulas las elecciones celebradas en San Eugenio el 12 del Marzo último.

Por este Gobierno han sido nombrados concejales interinos los Sres. D. Rafael Santandreu Buñola, D. Bartolomé Rigo Coll, D. Antonio Coll Amengual y D. Sebastián Arrom y Crespi.

Las elecciones para proceder al nombramiento de los nuevos concejales se verificarán el día 13 del próximo mes, el 6 se han de designar los interventores y el 17 el escrutinio general.

—El vapor *Lulio* ha llegado esta mañana á las cinco y media de la misma sin novedad, al puerto de Barcelona para cuyo punto como es sabido salió en la tarde de ayer.

—El día 20 juró y tomó posesión de la plaza de Fiscal de esta Audiencia, para la que fué nombrado por Real Decreto de 7 del que rige, D. Francisco Dabán.

—En los importantes talleres de fundición del Sr. Oliver Maneu, y ante la inspección del Lloyd, se han llevado á cabo las pruebas de resistencia de una de las calderas instruidas en dichos talleres con destino al vapor *Bellever*.

La prueba resultó brillantísima, por lo cual felicitamos al Sr. Oliver.

—En el vapor llegado hoy han venido los primeros representantes de las compañías acaporadas de cerdos cebados.

En breve empezará el embarque de esta clase de ganado.

Junta de Sanidad

Por exceso de original retiramos hoy la celebrada en el Gobierno civil, cuyos acuerdos y discusión daremos mañana.

Noticias militares

Betiro—Se ha concedido acumulación del tiempo de servicio, para los efectos del retiro al Comandante de Infantería, retirado en esta plaza D. Francisco Gallego Infante.

Ascenso—Se ha concedido el empleo superior inmediato de farmacéutico de 1.ª al de 2.ª D. Miguel Fernandez de Villar y Huete que presta servicio en el Hospital militar.

Voluntarios á Cuba

En el tren de mañana salen para Alcudia, donde embarcarán para Barcelona, juntamente con los de Mahón, los mallorquines que se han alistado, como voluntarios á combatir en Cuba por la patria.

La partida será mandada por el teniente de infantería del Bandera de Ultramar D. Eulogio Foch. Los voluntarios ascienden á 56, entre los cuales figuran 9 sargentos.

La música del Regional, acompañará á los voluntarios hasta la estación.

El pueblo palmesano está en el deber de tributar una cariñosa despedida á los que marchan voluntariamente á combatir por la patria, ya que no las regateó á los que á Cuba han ido, en cumplimiento de sagrados deberes.

Servicio telegráfico

de los corresponsales del *Heraldo*

Detalles del naufragio

La última disposición de Parejo

Madrid 21, 10'10 m.

La última disposición del Comandante general del apostadero de la Habana fué sancionar de conformidad con su auditor la condena á cadena perpetua; contra el fogonero del vapor *Mascotte* que trató de alijar contrabando de guerra.

A Cayo-Hueso.—Servicio de vigilancia marítima

Madrid 21, 10'10 m.

El *Barcaiztegui* se dirigía cuando naufragó á Cayo-Hueso.

El servicio de vigilancia que había establecido en las costas el Comandante General del Apostadero de la Habana viene dando excelente resultado puesto que desde que funciona no se han repetido los desembarcos de expediciones filibusteras ni se han alijado armas y material de guerra.

En busca de los naufragos.—Los tiburones.—Esfuerzos para salvar el crucero

Madrid 21, 10'10 m.

Se hacen grandes esfuerzos por las autoridades de marina de la Habana para recoger los cadáveres de los naufragos y darles en tierra cristiana sepultura.

Se notan en la entrada del puerto manchas rojizas.

Se cree que los tiburones han devorado la mayoría de los desdichados naufragos del *Barcaiztegui*.

En un tiburón cogido por unos pescadores se le encontraron dos cuerpos humanos.

Los buzos trabajan para fijar el punto donde se halla el crucero; una vez conseguido se verá la manera de ponerlo á flote á ser posible.

Rodrigo.

Lista oficial de los naufragos del "Sanchez Barcaiztegui"

Madrid 21, 2'30 t.

A continuación telegrafio la lista oficial de los naufragos del crucero *Barcaiztegui*.

Además del Almirante Parejo, del Sr. Ibañez del alférez Soto, del médico Díaz, del contador Pueyo, del primer maquinista Vazquez, del tercero Oland, del segundo condestable Saiz, del sargento Lopez Pereira y del carpintero Juan Dapico, los marineros segundos Cristobal Torres, Juan Más, José Chapela, José Navarro, los fogoneros primeros Isidro Bautista Gonzalez, José Fernandez y Bernardo Suarez y los soldados de infantería de marina Francisco Gomez, Jeronimo Bilbao, Santos Purón, Francisco Ruiz, Pedro Garcia, Francisco Martínez, Constantino Moreira, José Lopez y José Grego.

Rodrigo.

Madrid

Ansiedad publica

Madrid 21, 10'10 m.

A 144 ascienden en Bilbao el número de procesados por ser socios de la sociedad regional con vistas al separatismo el *Euskaldun*.

Los procesados son todos jóvenes pertenecientes á la más distinguida sociedad bilbaína.

La ansiedad de la opinión es grande dada la mucha importancia que el Gobierno dió al asunto.

Rodrigo.

Lluvia.—Precauciones

Madrid 21, 10'10 m.

Ayer llovió torrencialmente en Alicante. Algunas casas del barrio de la marina y del de Benalua se inundaron.

En Barcelona el Gobernador de acuerdo con la autoridad militar ha tomado precauciones para evitar en la calle colisiones entre los liberales que tratan de conmemorar la Italia *irredenta* y los sectarios del poder temporal de los papas.

Todas las fiestas que se celebran terminan con entusiasmas vivas á la unidad italiana á Garibaldi, héroe legendario de aquella campaña y á las buenas relaciones de Italia con España.

Rodrigo.

Propaganda carlista

Madrid 21, 10'10 m.

El batallador diputado de la minoría carlista Sr. Mella ha pronunciado en la inauguración del círculo carlista de Bilbao un discurso defendiendo como necesidad absoluta del mundo católico la restauración del poder temporal de los Papas derrocado por los masones y por el populacho, enemigo de toda idea grande y que representa una tradición completamente infecunda y estéril cuando torpemente influye en las esferas del poder.

El Sr. Mella ha protestado con grave energía y entonces contra todas las fiestas que se celebran en honor de la mal llamada libertad italiana por ofenderse con ellas los arriesgados sentimientos de la España católica.

Rodrigo.

Entierro

Madrid 21, 2'30 t.

El cadáver del Contralmirante será sepultado en el panteon de la familia del Sr. Conde de la Mortera cuya orden trasmitió desde Santander el Sr. Conde.

Rodrigo.

Extranjero

Francia y Bélgica.—El "sport," vasco en Francia

Madrid 21, 10'10 m.

El rey Leopoldo de los belgas llegado á la capital de la República francesa.

Hoy le recibirá en audiencia oficial en el Eliseo el Presidente de la República Mr. Felix Faure.

El lunes se jugará un reñido partido de pelota en San Juan de Luz al cual asistirá el Príncipe Wladimiro.

Se han hecho importantes apuestas por ambas partes.

Rodrigo.

Insurrección cubana

Se confirma

Madrid 21, 10'10 m.

Se confirma el rumor de haberse encontrado en una isla deshabitada en el Archipiélago antillano, un numeroso arsenal de armas y pertrechos de guerra destinados á los filibusteros.

Rodrigo.

Insistese.—Botadura.—Otras en proyecto

Madrid 21 10'10 m.

Noticias de Nueva York afirman que el Ministro de España en Washington tiene confirmación oficial de la ocupación del importante poblado de Banes por los insurrectos, después de desalojar de él la guarnición que lo ocupaba.

El Sr. Dupuy de Lome se resiste á la curiosidad de los periodistas que le accechan con preguntas, encerrándose en una prudente reserva.

En Londres ha sido botado el guardacostas español *Alvarado* sin novedad.

Los guardacostas en construcción en los astilleros ingleses por cuenta de España, quedarán terminados en brevisimo plazo.

Rodrigo.

